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■ 陈志宇

金蛇起舞颂功去，骏马腾飞宏图起。 年
关将近，结对支部党员群众的年货准备得怎
么样？ 还有什么具体困难？ 这些问题时刻牵
动着州政府办公室党员干部的心。 1 月 17
日至 18 日，州政府办公室机关党委一、二、
三、 四支部到康定县孔玉乡开展走基层、送
温暖活动， 宣传党的十八届三中全会精神，
中央农村工作会议精神，中央、省、州经济工
作会议精神，收集民情民意。 工作组一行慰
问了寸达村、角坝村、俄日村、门坝村等四个
结对共建共创村贫困党员、 年龄在 60 岁以
上的老党员和支部书记共 19 人， 向他们致
以新春的祝福。

“我们受州政府秘书长王方霖和办公室
主任程永红的委托，在新春佳节和藏历新年
来临之际，来看望慰问大家，提前给大家拜
个早年！帮助困难党员是我们义不容辞的政
治责任；老党员为社会主义建设事业做出了
贡献；支部书记是我们基层党组织最中坚的
力量，我们惦记你们，想为你们排忧解难。借
这个机会想和大家聊聊天，了解各村的具体
困难和群众最真实的想法。寨子组 300 米连
接路协调工作做得如何？州政府办公室争取
的寸达村和孔玉乡饮水工程 70 万元项目资
金使用效果如何？是否解决了寸达村的饮水
困难？ ”州政府副秘书长、机关党委书记高见
和老党员、村支书一见如故，一片情真意切
的话语温暖了大家的心。

“感谢州政府办公室党组和机关党委长
期以来对我们的关心支持。 去年你们帮助解
决的 4 套音响设备， 丰富了群众的文化生

活，茶余饭后，村民们围
在一起跳跳舞、唱唱歌，
打牌赌博的人少了，过
上了健康文明的幸福生
活。村上有人结婚，借音
响设备去用，搞得热热
闹闹。 还有你们帮助协
调的寨子组连接路的问
题，老百姓的建设积极
性很高 ，3 万元的机具
租赁费也已经到位，等
过了年就可以修路了。
等路修通了，我们村的
核桃和花椒也可以卖个
好价钱，出行也更加方
便了”。 预备党员、寸达
村村长苟秀华满怀感
激，扳着手指，一一细数
着州政府办在 2013 年
帮助该村协调解决的具
体问题。

“为了解决寨子组
连接路的问题，打通该
村与外界的通道，办公
室机关党委几次争取
国电猴子岩电站支持，
协调解决了 3 万元的机具租赁费。 ”

沿着“之”字型崎岖山路，工作组弃车步
行来到角坝村老党员曾玉全家，曾家房梁上
挂满了腊肉。 “老人家，身体还好吗？ 要过年
了，年货准备得咋样了？ 关外工作的儿女快
要回家了吧？我是第二次到您家哟。”高见说
道。 老人一边招呼大家，一边感激地说：“现

在党和国家政策也越来越好， 去年芦山地
震，女儿受了伤，州政府办公室党员给我们
家还捐了款。 ”

说话间已是午后 1 点多，老人再三挽留
大家在家吃饭， 由于还要到其他老党员、贫
困党员家去看望慰问，工作组一行婉拒后马
不停蹄地去慰问其他党员。

每到一处 ，工作组都详细了解党员和
群众的生产生活情况 ， 农村产业发展情
况 ，支援国家水电资源开发情况 ，并送去
了新春祝福。同时，还叮嘱他们一定要注意
春节期间的安全工作，做好护林防火、综合
治理等工作，确保大家过个开心年、幸福年
和平安年。

山道上来了党员亲戚
———州政府办机关党委各支部走基层送温暖小记

本报讯（李崇龙）春节将
至， 州政协办公室党组副书
记、机关党委副书记、办公室
主任冯柏清率工作组深入康
定县朋布西乡木枯村， 走访
慰问贫困党员和群众， 调研
村“两委 ”换届工作 ，深化共
建共创活动。

工作组慰问了贫困党员
扎布都、白玛和两户特困户，
给每户送上 500 元慰问金 。
每到一处， 工作组都仔细查
看他们的居住和生活情况 ，
详细了解生产生活中的实际
困难，鼓励他们树立信心，积
极进取，努力战胜困难。 来到
特困户四郎兰措家里， 当了
解到四郎兰措的丈夫病故多
年， 独自一个人抚养两个孩
子和四位年迈的父母时 ，冯
柏清关切地说：“困难是暂时
的，要充满信心，相信有党和
政府关心，有社会帮助，困难
会逐步克服， 生活会好起来
的。 ” 他嘱托村干部要多照
顾、多关心他们，切实帮助解
决生活上和子女上学等方面
的切实困难。

随后， 工作组在村民活
动中心召集乡党委、政府相关
负责人和村“两委”班子以及
群众代表进行座谈，详细了解
村“两委”换届工作情况，广泛
听取群众意见建议，并对新一
届村“两委”工作进行指导，帮

助制定发展规划，理清发展思
路， 引领服务型党组织建设。
工作组指出，今年是法治甘孜
建设年和基层党建工作年，村
支部要以此为契机，充分发挥
村民活动中心作用，积极开展
“三会一课”、 党员经常性教
育、党员服务联系群众、发展
党员、 民主评议等党内活动，
切实加强对该村党员的教育、
管理和监督，利用村民活动中
心搞好民主管理， 召开支部
会、两委会、村民代表会，使其
切实成为村“两委”活动的“阵
地”， 成为村民政治生活的中
心。 工作组对新一届村“两委”
班子提出要求，尽快做好村规
民约和各项规章制度的健全
完善和上墙工作，切实加强党
员管理， 不断提升党员素质，
促进党员作用发挥； 创新工
作思路，坚持依法依规办事，
推进基层民主治理， 确保村
务政务公开透明，群众满意；
以身作则，坚持原则，认真落
实国家各项惠民富民政策 ，
着眼群众所急所盼， 多做得
民心惠民生的实事； 积极引
导群众解放思想、转变观念，
切实克服“等、靠 、要 ”和 “苦
熬不苦干”的思想，发扬艰苦
奋斗、苦干实干精神，依托本
地实际 ， 带头发展好牦牛 、
藏鸡 、藏猪产业 ，带领群众
增产致富。

州政协工作组
慰问贫困党员群众

■ 见习记者 陈斌 文/图

春节前夕， 康定地区餐饮行业特别
是中高档酒店里，党政机关、事业单位的
团拜会几乎绝迹， 甚至民营企业及其他
社会团体的团拜会也十分罕见。 团拜会
的集体“瘦身”，向人们昭示：我州“厉行
勤俭节约、反对铺张浪费”已经成为广大
党员干部群众的自觉追求和实际行动，
传递出一股让人振奋的正能量。

随着中央“八项规定”、“六项禁令”
和省、州相关规定的下达，康定不少中
高档酒店虽在经营方面犯了愁，可但喜
的是勤俭节约蔚然成风，几乎每一批在
酒店用餐的群众在离开时都会把剩菜
打包带走，避免了浪费。近日，记者在走
访康定格萨尔、情歌大酒店、卡拉卡尔
等中高档酒店时，各大酒店餐饮负责人
纷纷表示，春节期间，酒店不仅适当降
低年夜饭价格，还将在菜品花样上下足
功夫，针对普通消费者推出年夜饭套餐
系列，既满足顾客的需求，又做到不浪
费。

“今年我们把年夜饭套餐的价格做
了调整，10 人套餐的价格比去年低了二
三百元， 人均消费也从去年 160 元左右

降到了今年的 100 元左右。 ”康定东关的
某酒店餐饮销售经理告诉记者， 与平时
不同， 年夜饭的消费者就餐时间高度集
中，都是大年三十晚上 6 点钟至 8 点钟，
这就要求餐饮企业必须保证上菜速度，
因此餐饮企业推出的年夜饭都是套餐形
式，方便餐厅提前准备。 近几年，年夜饭
套餐的价格是逢年必涨、“步步高升”，10
人年夜饭的套餐价格从几年前的八九百
元一桌迅速增长至去年的 1800 元左右，
翻了一番。而在去年勤俭节约的风潮下，
年夜饭套餐价格几年来首次出现下降。

该负责人介绍说，此次年夜饭价格
下降主要是因为调整了套餐中的餐点
数量， 虽然我们套餐内菜的数量减少
了， 但是在每个菜品的数量上却增加
了，我们今年主打的是既要吃好 ，又要
节约，太多的花样对于商家和顾客都是
一种浪费。 今年其店内接到的年夜饭订
单中，9 成以上的消费者都主动选择了
“节俭”版的新套餐。

记者在采访中发现，康定地区多数
酒店今年推出的年夜饭都有不同程度
的“瘦身”降价，4 人年夜饭套餐和 6 人

年夜饭套餐的价格都有所调整，多数年
夜饭的价格从奢华走向平调。

虽然在今年瘦身的年夜饭套餐中，
多数酒店或多或少地砍去了部分服务项
目和餐点数量， 但受欢迎程度却大幅提
高。 在康定情歌大酒店、卡拉卡尔酒店餐
饮部， 酒店接到的年夜饭预订都是以家
庭消费和个人消费为主， 没了公司和单
位的名字。 不仅如此， 与往年年夜饭相
比，今年年夜饭的节俭之风悄然刮起。

“年三十中午也已经订出了几桌。 ”
一位不愿透露姓名的服务员告诉记者，春
节假期是餐饮企业的一个销售高峰，从春
节前一周到正月十五都是旺季，往年中这
段时间家庭宴、 公务宴请和商务宴请掺
杂其中。 今年春节期间接到的预订都是
以家庭消费和个人消费为主，公务和商务
宴请极少，在我们的预订单上已经很少见
到公司单位的名字。 大部分顾客都喜欢
吃多少点多少，避免了铺张浪费。

而在卡拉卡尔大酒店， 可以容纳上
百人的餐厅，只有几桌客人在就餐，每桌

三五人或十人不等。 “以往春节前后，前
来酒店订餐的大多数都是单位和公司，
要么是团拜，要么是宴请，可是这两年我
们收到的全是年夜饭订单。”酒店餐饮负
责人告诉记者，禁令一出，团拜会和公务
用餐几乎绝迹， 酒店虽遭遇前所未有的
生意冷淡，但酒店仍然提振信心，打算针
对普通消费者推出年夜饭套餐系列和订
团年饭、送团年饭活动，做到菜品花样翻
新、美味实惠。 按照顾客要求，酒店的年
夜饭套餐系列将分高、中、低三个档次，
主要目的是为了让顾客吃好不浪费，尽
量满足顾客的需求。

团拜会本是为了杜绝不正之风，同
时又增进友情。然而，多年来，机关单位、
社会团体一年一度的团拜会已经演变成
了“吃吃喝喝”、“节目演出”的代名词。

“前些年 ，每年团拜会成了春节前
的‘规定曲目’。一些机关互相请，一些
单位领导互相请，你定中档餐 ，我就定
高档餐 ，你喝国酒 ，我就喝洋酒 ，讲排
场 ，比阔气 ，大家聚在一起吃吃喝喝 ，
坏了风气， 长了邪气 ， 令群众看了生
气。 ”市民王大爷说，机关单位各种宴

请、团拜会用的都是国家的资源 ，我们
老百姓都非常反感。一年多来，各机关
单位从上到下遏制公款吃喝 ， 减少浪
费， 这让大家看到了机关单位转变作
风的决心，基层群众纷纷叫好 。 同时 ，
我们老百姓也该从自身做起 ， 养成勤
俭节约的好习惯。

“近几年，州内各单位已经取消团拜
会，单位可以节省开支，工作人员也感到
很轻松， 不用在桌上觥筹交错， 疲于应
酬，既败坏了社会风气，又伤害了自己身
体，更不用遭群众‘白眼’，同时还可以利
用年前时间做好手头上的工作， 回家吃
个‘团圆饭’。 ”一名机关干部对记者说。

自 2012 年 12 月以来，全州各级党
政机关、企事业单位，甚至不少民营企
业及其他社会团体积极响应中央“八项
规定”和省、州相关规定，主动取消了团
拜会和聚餐，以开会的形式让大家聚在
一起，回望过去的工作，展望新的一年，
互相送上新年祝福 ， 用实际行动杜绝
“舌尖上的浪费”。

今年春节，康定市民的年夜饭将有
不同于往年的新风尚：年夜饭“家宴”模
式，餐桌上的文明与进步，为这个喜庆
祥和的节日增添了不少光彩。

“忙年忙年， 过年忙的就是合家团
圆。 全家聚在一起，吃自己动手做的年夜
饭， 才能体现出过年的乐趣和浓浓的年
味儿。 在家吃年夜饭除了可以体会到‘年
味’，在家吃年夜饭更节俭。 ”康定市民耿
大妈告诉记者，今年，在外地务工的儿子、
儿媳妇要回来过年，在家吃年夜饭，可以
让他们尝尝自己的拿手菜，吃得好，又节
俭。 一家人围在一起吃年夜饭，边吃年夜
饭边看精彩的春节晚会， 既体会浓浓的
亲情和年味儿，又可以过个节俭年。

年夜饭又叫“团圆饭”，为了这顿饭，
人们无论相隔有多远，工作有多忙，总是
希望回到自己的家中， 和亲人们共享这

顿象征团圆的年夜饭。不少市民表示，如
今，大家生活富裕起来了，各种食品一应
俱全，想吃啥就买啥，也不用为年夜饭发
愁了。 年夜饭只有回家气氛才会更好。

“年夜饭吃的不是味道， 而是年味儿，
是享受全家齐上阵做饭的过程， 是感受全
家老小聚在一起的热闹 ， 所以年夜饭
必须在家吃。 ”在州移动公司工作的李
女士说，因为家里人多 ，每年都不想太
麻烦 ， 所以都在外面预订年夜饭 。 去
年，家里人为图个方便 ，就去外面订了
一桌年夜饭，虽然在外面吃省事 ，但是
感觉并不是特别好 ，没有在家吃温馨 ，
但总感觉缺了点什么 。 今年大家一起
动手 ，每人做一道拿手菜 ，边做边吃 ，
其乐融融的，既热闹喜庆又经济实惠 ，
更能体现一种家庭的温暖。

提及用餐节约问题，李女士表示，现
在国家提倡厉行节约，杜绝浪费已经成了
大家义不容辞的责任。 现在，他们一家人
不仅认识到节约粮食的重要性，即便在家
吃年夜饭也应崇尚节俭之风。 今年除夕，
他们讲究吃够吃好，杜绝铺张浪费。

“年夜饭回家吃不仅感觉温馨，也不
浪费。 ” 康定市民何先生在机关工作，以
前经常在外应酬，但从中央“八项规定”
出来后，就很少在外吃饭，就算偶尔和朋
友聚会，大家也很节俭，吃不完的菜都打
包，久而久之形成了一种节俭意识。说起
年夜饭，何先生说，在酒店吃年夜饭肯定
比在家吃年夜饭花费多，浪费也多。为了
减少浪费，他还是决定在家吃年夜饭。

“餐饮当思有朝坐吃山空， 花销常
念不再地大物博。 ”今年的春节，人们不
再只重铺张排场和物质享受，更注重生
态节约和精神追求 。 从在酒店吃年夜
饭，到回家吃年夜饭 ，体现的不仅是过
年的氛围，更是中华民族的传统美德。

康定：年夜饭劲吹节俭风
大年三十的年夜饭对于人们来

说意义非同寻常， 这一天人们准备
除旧迎新，一家相聚，共进晚餐。 今
年春节， 康定不少市民在备年货的
同时，也在为年夜饭做准备。 记者在
走访中发现，受“光盘行动”的影响，
不仅今年康定城区各大酒店的年夜
饭主打“节俭牌”，推出了年夜饭套
餐，调低了年夜饭价格，以吸引更多
的普通消费者。 同时，不少市民备年
货时也一改以往年前大宗采购的习
惯，而是随买随吃，避免浪费。

慰问老党员。

■ 杨华 文/图

“亲戚勒！ 这么冷的天，你们还来看望我们，
感谢哦！ ”1 月 28 日，当武警四川总队二支队新
任政委古林率慰问组一行来到驻地康定县老榆
林村，开展结对认亲及走访慰问活动时，村支部
书记龚先彬拉着古政委的手激动地说。

“感谢亲人！ 你们那么忙还来看望我们。 ”得
知古林要到村里来结对认亲，村支书早早就等候
在了村口，一见到古林就赶忙迎上去，紧紧地握
住他的手。

“铁打的营盘流水的兵”，为了使群众工作在
开展过程中不断茬、不断线，支队每逢人员调整，
新到任的支队党委班子一到任、 基层干部一到
位、新兵一到连队，首要任务都是把前任战友的
亲戚对接上。支队官兵积极响应州委州政府的号

召，先后与驻地康定县老榆林村、九龙县魁多乡
里伍村等 496 户牧民群众结成了警民共建对子，
有 157 名党员干部同 246 户贫困农牧民群众结
成了亲戚，期间发放慰问金 40 余万元，为群众办
好事、办实事 1200 余件。

“书记，请您放心，我们会继续把结对认亲的传
统坚持好、传承好，发展好。 ”古林动情的向村支书
表态。

“志玛，你看，你的亲戚来看你来了。 ”在村支
书的引领下，古林来到四郎志玛的家。 四郎志玛
早年丧夫，与一个儿子相依为命，日子过得异常

艰难。 “志玛，二支队古政委专程来和你认亲了！ ”
志玛大妈激动的把古林往家里引。 看着家徒四
壁、人畜共住的堂屋，看着衣着单薄的志玛大妈，
古林心理一阵酸楚，从自己的衣兜里取出 500 元
钱递到志玛大妈手中。 为便于随时了解、解决志
玛大妈生活中的困难，古林将自己的电话号码留
给了志玛大妈。 古林看到志玛大妈一直在咳嗽，
便当即吩咐随队的军医为她检查身体，并送上了
必要的药品。 看到武警亲戚们为自己所做的一
切，志玛大妈激动地说：“你们是我真正的亲戚。 ”

永不断茬的亲情

古林慰问困难亲戚。
大力弘扬甘孜精神 加力深化群众工作


